

## CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los miércoles por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcedia los viernes por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

## CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Seccion de noticias.

Buenos Aires 15 de mayo.

En vez del 1.º tuvo lugar el 5 del corriente la apertura del Congreso con un mensaje del presidente de la República. Este documento era esperado con mayor interés que en otros años, no precisamente por la situación política interior ni por la de Hacienda, sino por la cuestión con Chile. Empecemos pues por esta.

El tratado de pacificación, firmado en diciembre, contenía algunas cláusulas iniciales para la decisión de la cuestión de límites, que para complementarias se está negociando en Buenos Aires. Si los arreglos que se prosiguen con Chile asumen un carácter definitivo, se estará habilitado para ofrecer una mediación amistosa en la guerra de dicha República con las del Perú y Bolivia.

En 1878 ha habido 3.600,000 duros más de ingresos que en 1877 y dos millones más de lo que se había calculado en el presupuesto. No ha gastado el gobierno lo que estaba autorizado á gastar por las leyes ordinarias y extraordinarias, pero á pesar de esto se ha saldado el ejercicio con déficit. De todos modos, se ha marchado con desahogo, habiendo atendido puntualmente la deuda consolidada interior y exterior, que por efecto de la amortización ha disminuido de 2.700,000 duros.

Respecto á la situación política interior, nada hay muy importante para los lectores del «Diario.» Antes de terminar transcribiré sin embargo el párrafo siguiente del mensaje: «No debemos alucinarnos. Aun no está hecha la educación de nuestros partidos, y estos no saben siempre respetar la paz de los pueblos, los derechos de los otros y la ley. Es malo lo que la viola, la pervierte ó la adultera, la violencia como el fraude, el motin del revolucionario como el registro falso, que solo alcanzará á ser desgarrado para siempre por la acción justiciera y tranquila del juicio público.»

Abrióse igualmente el Parlamento provincial con un mensaje del gobernador de Buenos Aires. Algo conviene también decir de él, por lo que toca á la política y á la Hacienda.

En vista de la agitación producida por el meeting de los conciliados protestando contra el escrutinio, hecho por las Cámaras, de las elecciones del 30 de marzo, manifiesta que estamos en el principio de un camino que conduce al abismo y aconseja la revisión de dicho escrutinio.

A pesar de haberse impuesto la administración los mayores sacrificios, el ejercicio de 1878 se salda con un déficit de 60.000.000 de pesos moneda corriente (2.400.000 duros). El Poder Ejecutivo sigue preocupándose seriamente de la valorización del papel moneda, pero no la espera segura y definitiva sino del equilibrio de los presupuestos, del exacto cumplimiento de las obligaciones del gobierno nacional, de una administración prudente y acertada del Banco provincial y del aumento gradual de la riqueza pública.

El estudio de los mensajes y los comentarios sobre los mismos no han distraído ni por un momento la atención pública de los acontecimientos del Pacífico. No hay aun noticias de ninguna acción decisiva ni por mar ni por tierra. La escuadra y los ejércitos de los aliados dan pocas señales de vida; la guerra puede de este modo durar mucho tiempo y

arruinar á todos los combatientes. Por de pronto Chile ha debido suspender el servicio de su deuda y aumentar su emisión de papel moneda en unos cuantos millones.

Aquí están las simpatías por el Perú y Bolivia. El enviado de esta última nación ha tenido durante todo su viaje al través de la República argentina una ovación continua; la tuvo también en Buenos Aires á su llegada, siendo asimismo objeto de ella el representante del Perú.

En el Congreso Argentino, el Senado primero y la Cámara de diputados después han tenido varias sesiones secretas, que según el sentir general han versado sobre la cuestión con Chile. Los diarios hablan del aspecto grave que ésta ha tomado, y la Bolsa con su buen olfato acostumbrado lo dá también á entender. No sería extraño que del «statu quo ante pacem» creado por el pacto de diciembre, pasáramos de repente al «statu quo ante bellum», sin que esto sea decir que haya aquí intención ni ganas de tomar parte activa en la guerra contra Chile.

Aunque las necesidades de la liquidación de fin de abril influyeron en los primeros días de la quincena en el mercado monetario, haciendo que el oro de 32'35 ascendiese á 32'55, pronuncióse después la baja, la que se detuvo á 32'25. La tendencia del mercado era marcadamente de baja, pero las sesiones secretas de las Cámaras y los graves rumores sobre la cuestión con Chile cambiaron su faz, remontando el oro á 32'45 (29'80 p. 100 premio), á cuyo precio corre hoy.

Las noticias favorables que estos últimos días han circulado en Londres sobre la situación financiera de esta república, y muy probablemente la creencia de que no habría aquí guerra con Chile, han sido causa de que en aquella Bolsa hayan tenido una alza notable los fondos argentinos. El efecto de Londres se ha hecho también sentir en esta Bolsa, declarándose en alza todos los valores nacionales, á pesar de los rumores alarmantes sobre la cuestión con Chile.

El mercado de importación muy paralizado. En el de exportación, algunas transacciones sobre lanas de depósito y algunos embarques de cereales para Ultramar.

Vinos tintos catalanes.—Han entrado en la quincena unas 4,000 pipas. Los precios en alza; ventas de 1,800 á 1,900 ps mjc.; cierran sostenidos.

Cueros vacunos secos.—Buenos-Aires 25-53 reales papel; Corrientes 37, idem oro; Entre-Ríos 39-40 id., id., y Córdoba 38-42, id., id.

Cambios.—Sobre Inglaterra, 49 3/8 á 49 1/2; sobre Francia, 5'19 á 5'20 el peso fuerte oro.—G. M.

(«Diario de Barcelona.»)

Del «Diluvio:»

Amplian algo las noticias que ya tienen nuestros lectores, las siguientes que tomamos de una carta que publica nuestro colega «El País» de Lérida, fechada el 20 en «Coll Nargos:»

«A las seis de esta mañana á la distancia de un cuarto de hora de este pueblo y punto llamado la «Creu,» ha sorprendido una pequeña columna al mando del teniente coronel del regimiento de Extremadura que se halla de guarnición en la Seo, á la parti-la reformista, y digo reformista, porque lle-

van en los gorros frigos y morrales el letrado que dice «República federal, reforma social,» habiendo tenido dicha partida 6 muertos y 4 heridos, que están en poder de la fuerza; pero se sabe que han tenido algunos heridos más. La partida se componía de 28 hombres al mando de un tal Folch, conocido porque hace tiempo en el café de este pueblo hizo dos disparos á la guardia civil.

El día 18 también tuvieron algun tiro en un caserío de este pueblo llamado «Maras,» pero sin haber habido baja alguna por ninguna parte.

Hay por estas inmediaciones 3 pequeñas columnas entre tropa de línea, guardia civil y carabineros.»

PARIS 22 DE JUNIO.

Telegrafian de Chislehurst con fecha del 21:

«El doctor Corvisart prodiga constantes cuidados á la Emperatriz Eugenia.

A la una de la tarde ha llegado la duquesa de Sutherland y á las dos la esposa del príncipe de Gales.

La Emperatriz ha tenido una larga entrevista con el duque de Cambridge.

En el número de las personas que han estado á visitar á S. M. figuran el ministro del Brasil, el almirante Wovdhouse, el arzobispo de Cantorbery, Musurus-Bajá y una comisión de oficiales del Colegio de Woolwich.

El duque de Bassano y su hijo reciben á los visitantes.

Se aguarda para mañana á M. Rouher

Se tienen motivos para asegurar que el «Tenedos», á cuyo bordo van los restos mortales del príncipe imperial, salió del Cabo de Buena Esperanza hácia el 10 de este mes.

Chislehurst 21 de junio.—El estado de la emperatriz es mas satisfactorio. Ha mejorado notablemente desde la llegada de la esposa del duque de Mouchy.»

—Se lee en la «Liberté» del 22:

«Segun se ha anunciado ya, el príncipe Napoleon ha llegado á París.

Ninguna gestión oficial han practicado para con él los senadores y diputados del partido bonapartista. El príncipe se ha mantenido hasta ahora en la mas absoluta reserva. Todas las personas á quienes recibió ayer, han podido observar que se ha abstenido á propósito de hacer alusión alguna política con motivo de la muerte del príncipe imperial, limitándose á deplorar el triste fin de su primo, no sin censurar, empero, á los jefes del ejército inglés que tan impremeditadamente dejaron espuesta la vida del príncipe.

A las tres, el príncipe Napoleon ha tenido una larga entrevista con la princesa Matilde.»

—Telegrafian de Roma:

«La noticia de la muerte del príncipe imperial ha causado general sentimiento en toda Italia, sobre todo en Roma, en que hay muchas familias enlazadas con la de los Bonapartes, y en Florencia, donde el príncipe difunto había permanecido largo tiempo y se había granjeado grandes simpatías.

Hoy se ha enviado á la Emperatriz Eugenia un telegrama suscrito por unos cien senadores dando el pésame á la emperatriz Eugenia.»

—La prensa de París se ocupa con elogio del

doctor Campbell que acaba de fallecer hace muy pocos días.

«Mañana, dice la «Liberté», tendrán lugar en la parróquia de la Magdalena, los funerales del doctor Campbell, cuya muerte ha sido casi repentina, pues solo guardó cama dos días. La última visita que hizo fué para la reina de España. A la vuelta de esta visita fué acometido de una profunda tristeza y tuvo como un presentimiento de su próxima muerte. Bajo la impresion de estas sombrías ideas rogó á una jóven que habia educado y vivia en su casa, que le acompañara al cementerio de Passy. Al llegar á aquel fúnebre recinto oró sobre la tumba de su madre.»

—Dice la «Patrie» del 22:

«Ayer se publicó un telégrama de Constantinopla anunciando haberse conjurado la crisis ministerial.

Esta noticia coincide con las gestiones que debieron practicar ayer y anteayer los embajadores de Francia é Inglaterra.

Se sabe, en efecto, que lord Salisbury y M. Waddington telegrafiaron á sir Layard y á M. Fournier que se opusiesen enérgicamente á las intrigas que tenían por objeto la caída del ministerio otomano, intrigas promovidas, segun parece, por los partidarios del Virey de Egipto.»

—La agencia «Havas» publica los siguientes telégramas:

«El Cairo 21 de junio.—El Virey ha mandado decir á los cónsules de Francia é Inglaterra que no puede darles hoy contestacion alguna porque está aguardando él á su vez contestacion de Constantinopla.

Constantinopla 21 de junio.—Los embajadores han entregado á la Puerta Otomana una nota idéntica pero no colectiva, en la cual piden el nombramiento de comisiones para la rectificacion de las fronteras griegas invocando las recomendaciones del Congreso de Berlin.

En el mismo documento se consigna que habiendo fracasado las negociaciones de Preveza, es necesaria una mediacion. «Sin embargo, se añade, las potencias desean que antes se reanuden las negociaciones entre Turquía y Grecia.» Al final de la nota se expresa la esperanza de que estas negociaciones tendrán un feliz resultado.

Los primeros secretarios de cada embajada han entregado hoy á Caratheodory-Bajá las notas idénticas en que se invita á la Sublime Puerta á designar comisionados para discutir la cuestion de las fronteras griegas. En estas notas se manifiesta la esperanza de que las pretensiones de Grecia y de Turquía serán de tal naturaleza que permitan llegar con los consejos de las potencias á un arreglo satisfactorio.

Mañana el Consejo de ministros examinará la cuestion y el lunes los embajadores insistirán de nuevo en que se designen comisionados.

Hoy se ha celebrado un Consejo extraordinario de ministros para tratar de la cuestion egipcia.

M. de Ring, primer comisionado francés de la comision internacional de Rumelia, será recibido mañana en audiencia por el Sultan. El lunes partirá para Filipópolis.»

#### MONTPELLIER 23 DE JUNIO.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telégramas:

Chislehurst 22 de junio.—En el parte dado por el doctor Corvisart se dice que la Emperatriz durmió algunas horas la noche anterior, y que esta mañana ha querido oír misa en el cuarto del príncipe.

Han llegado M. Rouher y la condesa Clary.

París 22 de junio.—El «Ordre» y el «Pays» dicen que el luto que se guardará por el príncipe imperial deberá durar tres meses.

Constantinopla 22 de junio.—El Sultan ha enviado por el telégrafo el pésame á la Emperatriz Eugenia.

Londres 22 de junio.—Todas las esplicaciones dadas hasta aquí sobre los motivos que impulsaron al príncipe imperial á lanzarse en medio de un país enemigo son inexactas. No es cierto que hubiese ido á practicar un reconocimiento ni á desempeñar una comision topográfica.

El príncipe partió por vía de paseo y sin mas objeto que acompañar al teniente Carey, su amigo particular, que tenia el encargo de averiguar el sitio en que pudiese establecerse un nuevo campamento. Por lo demás se ha mandado abrir una informacion que pondrá en claro todo lo ocurrido en tan triste asunto.

París 23 de junio.—El príncipe Jerónimo Napoleon ha manifestado que asistirá el jueves á los funerales que se celebrarán en la iglesia de San Agustín por el alma del príncipe imperial. Le acompañarán sus dos hijos Víctor y Luis.

(«Correspondencia de España.»)

París 21 de junio.

La muerte del príncipe Luis Napoleon ha producido viva sensación en todos los partidos, sin exceptuar el republicano. El Gobierno no puede decir, como el «Times», que la República ganará en estabilidad á consecuencia de esta desgracia, pero puede confesar, sin comprometerse, que la ruda prueba sufrida por el partido bonapartista le desembarazará de una oposicion ardiente, que en mas de una ocasion ha contrariado su marcha.

¿Que hará el príncipe Gerónimo? Hé aquí lo que todos se preguntan. Se ha dicho que habia traspasado sus derechos á su hijo mayor, Napoleon Víctor Gerónimo Federico, nacido el 18 de julio de 1862 de su casamiento con la princesa Cloti de. El rumor no me parece formal: pero de ciertas noticias dadas por el jefe del partido bonapartista, parece resultar que antes de su marcha el príncipe Luis instituyó heredero á su primo Napoleon Víctor.

La noticia de la muerte del príncipe no la dió ningun periódico de la mañana de ayer y principió á circular á eso de las diez. A medio día se supo en los bulevares y en la estacion de San Lázaro, gracias al periódico la «Estafette», que vendió 60 000 números en breves momentos, y una hora despues era anunciada en los barrios extremos por los vendedores de periódicos, que habian hecho una tirada especial.

Durante toda la mañana de ayer fueron muchos los que estuvieron en casa de M. Rouher, quien habia salido el día anterior para su posesion de Cerney. Un telégrama le dió cuenta del fallecimiento del jóven príncipe y se le esperaba á las cinco. El «Pays» y el «Ordre» se han publicado con orla negra. Como todo el mundo se halla bajo la impresion de tan grave acontecimiento, nadie se ha ocupado de la votacion del Congreso.

Las conjeturas respecto á las consecuencias del fallecimiento del príncipe han sido muchas, apoyándose principalmente en el «Pays», que afirma que el príncipe Víctor, hijo mayor del príncipe Gerónimo, es el heredero designado en virtud del testamento que el hijo de Napoleon III dejó en Chislehurst. El «Pays» escribió: «¿Ha muerto el imperio con el príncipe imperial? No. Hay un heredero: el príncipe ha designado el príncipe Víctor, hijo mayor del príncipe Napoleon jóven de corazon ardiente y de inteligencia viva á quien la educacion de su piadosa madre ha hecho digno de nosotros, digno

de la Francia.

La «France» puso en duda el hecho: «Se afirma, dijo, que M. Rouher tiene en su poder un testamento del ex-príncipe desheredando al príncipe Napoleon (Gerónimo) de su rango dinástico, á favor de su hijo primogénito, el príncipe Víctor, alumno en la actualidad del colegio Carlomagno. La noticia nos parece una broma. El principio hereditario implica que únicamente el nacimiento constituye el derecho. Nadie puede modificar el orden hereditario; y el plebiscito de 1870, que ratificó el Senado-consulto de 1870, ha fijado el orden de sucesion. Por lo tanto, el heredero imperial es el antiguo diputado republicano elegido en Ajaccio. El caso es curioso.»

El diario de M. Emilio de Girardin, que puede estar bien informado de lo que al príncipe Gerónimo se refiere, dice que ayer por la mañana se le avisó en Trouville, donde se halla desde anteayer.

El «Ordre» se mostró ayer muy circunspecto tocante al porvenir, lo que se comprende dada la ausencia de M. Rouher. «A la hora de entrar en prensa, dijo, los senadores y diputados del llamamiento al pueblo, constituidos en permanencia en casa de M. Rouher, esperan á que llegue de Cerney, á donde se le envió la fatal noticia. A las cuatro de la tarde aun le esperaban. A eso de las tres, M. Pablo de Cassagnac rogó á sus amigos que se reuniesen en los salones reservados para tomar de comun acuerdo una decision que podrian someter á Mr. Rouher en cuanto llegase.»

Se dijo que se habia recibido un telégrama de Chislehurst llamando á M. Rouher al lado de la Emperatriz, y que el ex-ministro de Napoleon debia tomar el tren para pasar sin retardo á Inglaterra. La Emperatriz no supo la muerte de su hijo hasta despues de haberse comunicado á la Cámara de los Comunes. El abate Godard preparó á la Emperatriz para la triste nueva, que dió lord Sydney.

Pasemos á las impresiones de hoy: excepcion hecha de dos ó tres periódicos de mediana importancia, el resto de la prensa republicana se expresa en términos comedidos respecto á la muerte del príncipe Luis. La masa de la poblacion parisiense que permanece ajená á la política de partido, ha acogido con emocion los detalles contenidos en los telégramas, y pocos serán los que al leerlos no hayan pensado en el dolor de su infortunada madre.

Ayer noche fué enorme la venta de periódicos y hoy ha sido lo mismo. Tambien se vende mucho en la calle una medalla con el busto del príncipe.

La opinion general entre los militares, es que al calificar de reconocimiento la expedicion en la que ha muerto el príncipe, el Estado-Mayor de lord Chelmsford ha comprometido su responsabilidad con el único objeto de favorecer al príncipe, sin que la esplicacion pueda aceptarse como exacta. Es contrario á todas las reglas y usos, que un reconocimiento en país enemigo y desconocido se verifique al mando de dos jóvenes tenientes y en compañía de dos ó tres soldados. Se presume que el príncipe y su camarada M. Carrey emprendieron sin autorizacion oficial el paseo cuyo desenlace ha sido tan trágico. Sea lo que fuere, no puede ponerse en duda que la muerte del jóven príncipe fué espantosa. Herido de azagaya, debió defenderse con su revolver, pues se supone que su sable quedó colgado del arzon de la silla del caballo. Herido de nuevo y derribado fué rematado tras repetidos golpes por sus agresores. Los despachos del Cabo, fecha 7, no dicen si su cadáver fué mutilado. Cuarenta y ocho horas despues fué hallado despojado de sus vestidos, tendido entre altas yerbas.

Antes de salir para Chislehurst M. Rouher habló en términos muy reservados á los principales jefes

bonapartistas, lo cual ha dado pié á muchos comentarios en nuestros círculos políticos. Del lenguaje de M. Rouher resulta que ignora las disposiciones que el príncipe pudo tomar antes de su marcha; y se cree que al pronunciar estas palabras: «sobre todo no excluyamos á nadie y permanezcamos unidos,» quiso impedir toda resolución tomada bajo la impresión de momento y encaminada á modificar el orden natural de la sucesión política de los Napoleones. Como se esperan de Chislehurst comunicaciones auténticas de un momento á otro, creo inútil insistir ahora sobre el particular.

Es muy difícil poder descubrir la verdad en medio de las opuestas versiones que circulan respecto á las intenciones del príncipe Jerónimo. Según la «Patrie,» ha llegado á París á la una y media de la tarde, dirigiéndose directamente á su palacio, avenida de Autin-Prolongada, 20, donde le esperaban algunos bonapartistas; y después de haber dado algunas órdenes á su secretario, ha presidido una gran conferencia. Se añade que el príncipe ha dado orden de no comunicar ninguna noticia á la prensa hasta haberse tomado una resolución, prohibiendo igualmente que se felicitasen los nombres de las notabilidades que dejaron tarjeta en su palacio. La «Patrie» añade que es probable que el príncipe Napoleón redactará una carta que será comunicada á la prensa.

Un redactor de «La Presse,» que, según se dice, pertenece al partido bonapartista activo, pretende que habiendo preguntado á M. Rouher algunos miembros influyentes del partido si se pondría en relaciones con el príncipe Jerónimo, dijo que no podía contestar hasta su regreso de Chislehurst. Hecha una pregunta parecida al príncipe, dícese que respondió que la reconciliación era imposible. Por último, «La Union» cree saber que el príncipe Jerónimo Napoleón, el heredero directo, según la Constitución del Imperio, no parece dispuesto á renunciar á su pretensión, ni siquiera á favor de su hijo Víctor. El «Univers» opina lo mismo. El príncipe Víctor asistió ayer tarde á las clases del colegio, pero esta mañana ni él ni su hermano han concurrido.

El «Pays» publica un artículo de M. Pablo Casagnac, en el cual se pregunta: «¿Qué ha perdido la Francia? ¿qué ha perdido el partido imperialista? Han perdido un príncipe. Tenemos otro á cuyo alrededor se agrupará todo el partido. Somos imperialistas y continuaremos siendo imperialistas, solo imperialistas.» Menos afirmativo que ayer, sin duda á causa de las palabras pronunciadas por M. Rouher para que hubiese circunspección respecto á las personas, el «Pays» se abstiene de patrocinar la candidatura del príncipe Víctor. Es evidente que el partido no quiere comprometerse tomando una decisión temeraria sin haber estudiado con madurez la cuestión.

He visto un telégrama en el que se dice que la emperatriz Eugenia ha recobrado parte de su energía, en particular después de la llegada de la duquesa de Mouchy. El Papa ha dado el pésame á la desconsolada madre y el Senado italiano le prepara un mensaje. La Reina Victoria y la corte vestirán de luto.

A la sesión de hoy del Senado no ha asistido ningún bonapartista.

Un telégrama del Cairo anunció ayer que los cónsules de Francia é Inglaterra habían visto el 19 al Khedive para reclamarle oficialmente su abdicación.—A. H.

(«Crónica de Cataluña»)

## Gaceta.

**Puesto que estamos en la estación calurosa** y que muchas personas, y en particular la marina, se sirven del agua de los depósitos de Bajamar, justo será que se vigilen constantemente dichos depósitos, con el laudable objeto de que no se cometa en ellos ningún abuso que traspase los límites de la limpieza. Suplicamos lo tome en cuenta nuestra autoridad local.

**Con motivo de ser mañana el día de San Pedro** tendrá lugar por la tarde frente la alameda de este puerto la acostumbrada cueca y música en el espresado sitio dirigida por el joven Sr. Mir.

**Esta noche el casino «Circo Industrial»** celebra su quinto aniversario de su inauguración.

**Del pueblo de San Luis no remiten el siguiente escrito:**

«La solemidad con que se han celebrado este año la festividad de Corpus y la de su octava, ha sorprendido alegremente á estos habitantes en cuyas conversaciones se trasluce la viva satisfacción de que sus pechos se hallan poseídos.

Al anochecer de la víspera hubo solemnes compietas acompañando al canto el deleitoso son producido por un armonium pulsado por don Miguel Bocco actual Ecónomo de la Parróquia.

El día de la festividad por la mañana se celebró misa solemne con música, oficiando el señor Ecónomo y ocupando la cátedra del Espíritu Santo el presbítero don José Sintés vicario de la misma.

Lo que ofrecía un golpe de vista sorprendente era el altar mayor por las vistosas y elegantes galas que ostentaba y profusión de luces simétricamente colocadas. Atraián también las miradas de los concurrentes, tres arañas que inmediatas al presbiterio y á una regular altura pendían, cuyo trabajo era esmeradamente ejecutado.

Por la tarde se cantaron vísperas, acompañando las voces del coro los acordes del armonium. Terminadas las vísperas se celebró la procesion que fué en extremo lucida, hermoseándola sobre manera diez monacillos y unas quince niñas, convertidas en ninfas con sus albas vestiduras, llevando en sus manos una vela y flores naturales. Seguía á estos el niño Antonio Carreras y Fortaleza, de unos cuatro años de edad, que vestido de ángel y llevando en su mano derecha un manojo de flores naturales y otro de espigas de trigo en la izquierda, parecía un sér angélico. Recorrió las calles de San Luis, de Santa Ana, de Lagon y del Obispo, cerrándola los tres mayordomos de la Cofradía del Santísimo, presidida por el alcalde pedáneo don Antonio Sintés y Orfila y el pábulo era llevado por ricos propietarios y por los cuatro capitanes de las compañías en que se dividen las afueras del pueblo, todos previamente invitados por el señor Ecónomo.

La octava del Corpus fué también solemne. Por la mañana misa solemne de canto llano con acompañamiento del armonium, oficiando el vicario señor Sintés, y ocupó la cátedra del Espíritu Santo el señor Ecónomo, dejando sumamente satisfecho al auditorio. Fué el objeto del sermón, manifestar que nuestro Divino Redentor al instituir el sublime y misterioso Sacramento de la Eucaristía, dió una elevadísima prueba del amor que profesa á la humanidad, demostrando al propio tiempo que tanto amor merecía todo el amor de que es capaz el corazón humano. Los conceptos que emitió fueron sublimes y sus frases iban impregnadas de arrebatadora elocuencia.

Por la tarde hubo vísperas como las de la festividad anterior y terminadas se efectuó la procesion,

recorriendo algunas calles de este pueblo.

Antes de terminar estas líneas, debemos hacer público una vez más nuestro reconocimiento y singular afecto por aquel celoso y anciano sacerdote que por espacio de 18 años ejerció dignamente el cargo de Ecónomo de esta parróquia, el presbítero don Jaime Camps, captándose durante este tiempo las simpatías de este vecindario por su ejemplar conducta observada y prodigar palabras de consuelo á los que de ellas se hallaban necesitados; y agradeciendo á la Providencia el habernos deparado un digno sucesor, con el actual señor Ecónomo, y celoso en el desempeño de su sagrado ministerio.—X. X.»

**En Barcelona, dos jóvenes estudiantes** que recibieron en los exámenes de prueba de curso la calificación de «suspensos,» bochornosa nota que sienta mal aun á aquellos que durante el curso no han cumplido con sus deberes, se suicidaron el día 18, disparándose el uno dos tiros en la sien derecha, en la montaña de Monjuich, y el otro tomando un activo veneno.

Y la «Gaceta de Cataluña» del día 24 dice:

«Parece que el suicidio se ha convertido en manía entre los estudiantes, pues días pasados registramos dos en nuestras columnas y hoy hacemos lo propio con un desgraciado joven que ayer por la mañana atentó contra su existencia en el Parque y Jardines de la Ciudadela. Este último, joven que durante el curso se había aplicado hasta donde llegaran sus alcances, estudiaba el primer año de medicina y en los exámenes que verificó días pasados obtuvo la nota de suspenso, que según pudieron observar sus amigos, le afectó profundamente aun cuando nada podía dar á sospechar que le indujera á tan estraña resolución, en tanto que empleado durante los ratos de ocio en una peluquería de la calle de la Cera, antes de ayer estuvo afeitando tranquilamente á los parroquianos de la misma.

Ayer mañana fueron á llamarle como de costumbre, y sus principales estrañaron que se hubiese levantado y ausentado de casa tan temprano, observando con sorpresa que había con él desaparecido un revólver que había en el cajón de una mesa. Pocas horas después en el Parque, el desgraciado joven consumaba el atentado disparándose un tiro en la cabeza.

Trasladado á la casa de socorro del distrito 1.º se le prestaron los auxilios que su estado requería siendo luego conducido al Hospital de Santa Cruz, donde anoche seguía sin esperanzas de vida, no habiendo podido extraérsele el proyectil que tenía implantado en el cráneo.

El desgraciado suicida es un joven de 18 á 19 años de edad, se llama Baldomero Ayguaviva y Font, natural de un pueblo inmediato á la Bisbal. En su poder se encontraron dos cartas: una cerrada dirigida á su padre; otra abierta concebida en estos términos: «Autoridad, no culpeis á nadie de mi muerte, si quereis saber quien soy, preguntadlo á mis compañeros los alumnos del primer año de Anatomía.» El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

La frecuencia de suicidios de esta naturaleza creemos que debe llamar la atención de quien corresponda.

## Centro Agrícola Menorquin.

Se convoca junta general para el domingo 29 del corriente á las once de la mañana. Se suplica la asistencia por tener que tratarse de un asunto de interés. Mahón á 27 Junio de 1879.—La Junta Directiva.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.



## Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

San Leon II papa y conf.

**CULTOS.**

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Iglesia de S. Pedro, en el muelle, mañana se dirán dos misas rezadas á las 6 y otra á las 7 despues de la salida del vapor, y por la tarde el Smo. Rosario y se cantarán los gozos al glorioso San Pedro.

Parroquia de Santa Maria, mañana en honor del gefe de la iglesia el Apóstol San Pedro la misa mayor será solemne, propia de este dia, predicando las glorias del primer Pontífice D. Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde solemnes visperas luego la procesion de costumbre y por fin Rosario y los gozos.

Parroquias de Nuestra Señora del Cármen y de San Francisco, con motivo de la festividad misa mayor solemne y visperas despues Rosario.

En las tres parroquias en el ofertorio de la misa mayor se hará una colecta en favor del dinero de San Pedro.

Concepcionistas, continúa el devoto mes de Junio dedicado al Sm. Corazon de Jesús á las 5 de la tarde con sermón mañana que dirá el Rdo. P. Juan B. Juan de la Compañía de Jesús.

**Santo de mañana**

SANTOS PEDRO Y PABLO APÓSTOLES.

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marítim**

Despachados el 28.

Para Barcelona Berg. Gta. Velóz Cap. D. José Zugasti con 8 trips. cera y efs.

Para idem vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Juan Thomás con 23 trips, efs. y la corresp.

Para Ciudadela Pbot. S. José pat. Diego Cáules con 6 trips. y carbon.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE  
**EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 25.—4:45 t

El Congreso se ocupa del nombramiento de comisiones, del mensaje y de los presupuestos. Anúnciase una interpelacion sobre bonos.

Los turcos hacen grandes preparativos para la guerra.

Espérase la abdicacion del Khedive.

Bolivia recluta corsarios.

Interior, 15:40.

Bonos, 90:80.

Madrid 26.—3:40 t.

Han sido premiados los números 31.316, 22.059, 13.552 y 19.523 despachados respectivamente en Málaga, Murcia, Bilbao y Coruña.

Madrid 26.—5 t.

En el Congreso se dá lectura á los nuevos presupuestos.

La ex-emperatriz Eugenia sigue grave.

Khedive ha sido destituido

habiendo sido nombrado para sucederle el príncipe Teolik.  
Aumenta la insurreccion en Macedonia.

Interior, 15:42.

Bonos, 90:90.

## Anuncios.

**Encabezamiento de consumos  
del año 1876 á 1877.**

Debiendo procederse á la venta de varios efectos pertenecientes al servicio de los fieltos del espresado año, se avisa por medio de este periódico á los interesados y demás personas que deseen adquirirlos presenten proposiciones el mártes próximo de 9 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde en la oficina del mismo sita en el almacén sin número que forma esquina, frente al fondeadero de los vapores.— Los Síndicos.

**LOZA, CRISTAL, PORCELANA**

Y

**METAL BLANCO (garantido.)**

**LLOPART E HIJOS.**

Plaza Real 18.

Calle Colon 4.

BARCELONA.

Gran surtido de vajillas, cristalería, cubiertos, cuchillería, bandejas de las mejores fábricas.

Casa especial en artículos para cafés, fondas, restaurants, casinos, etc.

Se hacen vajillas con iniciales, así como tambien se graban en los servicios de cristal.

## Para vender.

Lo está la casa núm. 2 de la plaza del Retiro. Para mas informes véanse con D. Francisco Andreu notario ó bien en la calle del Bastion núm. 29.

## Pérdidas.

La persona que hubiese encontrado un libro de devocion titulado «El devoto de San Luis» que se perdió desde la parroquia del Cármen á la Miranda y lo entregue en esta imprenta, recibirá una gratificacion.

Quien hubiese encontrado un brazaete de coral con maieta de oro que se perdió y lo entregue en la imprenta de la calle del Bastion número 39 además de darle las gracias recibirá una gratificacion

Se ha perdido un botoncito de pechera con una piedra blanca ensartada en oro. La persona que lo presente en esta imprenta recibirá una gratificacion.

## Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar. Leche de 5 dias.

Vive en Villa-Cárlos calle Calapadera núm. 9.

## SIRVIENTE.

En la calle del Horno núm. 5 darán informes de un jóven que desea encontrar colocacion.

## Para alquilar.

Calle de Adnóver núm. 43, bajos con tres puertas á la calle

4

Lo está la casa de Buenaire núm. 22, que forma esquina con la calle de San Roque. Para informes dirigirse en la misma.

Se necesita una sirvienta. En esta imprenta darán razon.

# BALSAMO DE LA CRUZ ROJA A BASE DE BREA.

Este precioso bálsamo en cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco-Prusiana; es el resultado de largos años de estudio, de experimentos y sacrificios.

Las llagas de cualquier género, las afecciones primitivas y especificas, las úlceras varicosas y otras, las darras simples y escrofulosas, los eczemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias, los diviesos y antrax, las quemaduras en todos sus grados, se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bienhechor, ayudado en algun caso grave, con un tratamiento interno racional.

Las fungosidades del recto y las hemorroides en supuracion se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo.

Depósito general en España. Botica de Monserrat, Rambla y Puertaferri Barcelona.  
Véndese en botes y medios botes en todas las farmacias.

**MOLINOS HARINEROS**

SOBRE COLUMNA-TORRE DE  
FUNDICION, INCLUIDAS

Las muelas, el mecanismo, la  
plataforma y la cubierta

Sin soldaduras, engastes, ni puntos  
de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA  
Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR  
REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE  
VAPOR.

La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora despues de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas ruedas como quiera á las que antes poseia sin nuevos gastos de construccion y sin ningun género de molestia. Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que estén. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE  
144, Faubourg Poissonnière, Paris

